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новости региона

господдержка

новости приисетья

  19    
июля

  20
   июля

150 лет со дня ввода 
в эксплуатацию в Тюмени
первого в Сибири
водопровода

Международный
день
шахмат

  22
    июля

160 лет со дня
открытия в Тобольске 
Мариинской 
женской школы

  23
    июля

70 лет назад войска 3-го 
Прибалтийского фронта
освободили г.Псков от 
фашистских захватчиков

Двум супружеским парам 
Исетского района – Павлу ва-
сильевичу и Анне Николаевне 
Хандориным из с.Шорохово, 
виктору Евгеньевичу и Галине 
владимировне Сидоровым из 
районного центра – в День се-
мьи, любви и верности вручены 
общественные награды – грамо-
ты и медали «За любовь и вер-
ность». 

Эти семьи прожили в браке 
много лет, воспитали детей и 
являются достойным приме-
ром семейной жизни, основан-
ной на взаимных светлых чув-
ствах.

За любовь
и верность

В новом микрорайоне села 
Исетское дома растут, 
словно грибы на поляне. И 
все они разные, со своей 
изюминкой.

у ОлЕСИ и Андрея Бураковых 
дом бело-синий, площадью 160 
квадратных метров, возведён на 
улице Сибирской. в 2010 году 
супруги подали необходимые 
документы в районную админи-
страцию на участие в жилищной 
программе «Социальное разви-
тие села до 2013 года». 

Получив в аренду земельный 
участок и пройдя процедуру 
оформления разрешения на 
строительство, к возведению 
фундамента приступили в мае 
2011 года. Но финансовая госу-
дарственная поддержка выде-
ляется не сразу, а лишь после 
того, как будет построено хотя 
бы тридцать процентов от об-
щей площади жилья. Поэтому 

для начала Бураковы офор-
мили кредит в банке. Проект 
будущего дома они рисовали 
несколько раз, продумывая 
каждую мелочь. унаследовав 
от родителей трудолюбие, тер-
пение и сноровку, молодые су-
пруги сами приступили к строи-
тельству своего дома.

в первый год залили фунда-
мент и возвели стены первого 
этажа, а весной следующего, 
лишь только начал сходить 
снег, настала очередь и второ-
го. Даже будучи беременной, 
Олеся неустанно работала на 
стройке. уже в июне 2012 года 
фасад был полностью готов, 
а в июле в семье Бураковых 
произошло радостное событие 
– у первенца Данила появился 
брат Тимофей. Семья приоб-
рела возможность использо-
вать средства материнского 
капитала, чуть позже получили 
и господдержку. 

– Деньги перечисляли нам на 
счёт поэтапно. Первую часть мы 

потратили на погашение теку-
щих кредитов, вторая ушла на 
приобретение строительных ма-
териалов, – говорит Олеся. – Тя-
жело, конечно, мы очень устаём. 
Работу и домашние обязанно-
сти тоже никто не отменял: надо 
и еду приготовить, и постирать, 
и с детьми позаниматься. Благо 
бабушки хорошие, помогают нам 
нянчиться. Но мы уже привыкли 
к такому ритму и всегда придер-
живаемся пословицы: «Под ле-
жачий камень вода не течёт».

увлечение творчеством по-
могло молодой хозяйке при 
обустройстве семейного гнёз-
дышка. На стенах красуются 
большие объёмные рисунки, 
которые она сделала своими 
руками, использовав декора-
тивную штукатурку и колер. 
впереди у Бураковых – воз-
ведение надворных построек, 
приступили они и к облагоражи-
ванию земельного участка. 

М.Чагина
фото автора

Было бы желание

в БИТюкАХ стоит храм во 
имя первоверховных апосто-
лов Петра и Павла. Поэтому 
12 июля – в день этих святых 
– сюда съехались не только 
местные прихожане, но и ве-
рующие из многих других сёл 
района и соседней курганской 
области. 

Традиционно проводилась 
Божественная литургия. Служ-
бу вели протоиерей вадим, 
настоятель исетского храма, и 
протоиерей Сергий из Нижне-
вартовска, директор православ-
ной гимназии, наш земляк из 
Шорохово. Были также крест-
ный ход, трапеза. всем юным 
прихожанам вручены подарки. 

верующие района благо-
дарны Совету православных 
приходов Исетского района, 
в том числе члену Совета, 
жительнице деревни Битюки 
А.Е.Панковой и её помощникам 
за организацию праздника. 

В честь
Петра и Павла

ПРИ поддержке областного 
департамента АПк на базе го-
сударственного аграрного уни-
верситета Северного Зауралья 
состоялась I агрономическая 
олимпиада. в мероприятии, 
которое проводится в рам-
ках областного Дня поля, при-
няли участие и специалисты 
сельхозпредприятий нашего 
района: А.Н.Бусыгин (ООО 
«Русское поле»), И.м.Гришаев 
(ООО «ЗапСибХлеб-Исеть»), 
А.И.Шаньгин (ООО «Эвика-
Агро»).

По сообщению оргкомите-
та, награды ждут победителей 
Олимпиады 1 августа на офици-
альном закрытии Дня поля.

тонны 
сена заготовили сельхоз-
предприятия района, что 
составляет 53% от плана.

Олимпиада 
агрономов

ТюмЕНСкАя область, 
являющаяся одним из 
лидеров России по про-
изводству и урожайности 

картофеля, раскроет применяе-
мые технологии, позволяющие 
добиться успехов в данной от-
расли. 24–25 июля на базе агро-
фирмы «кРимм» в с.упорово 
состоится всероссийский день 
картофельного поля – 2014.

участие в мероприятии при-
мут представители министер-
ства сельского хозяйства РФ, 
руководители и специалисты 
органов управления АПк субъ-
ектов Российской Федерации, 
руководители и специалисты 
хозяйств Тюменской области, 
представители отраслевых сою-
зов и ассоциаций.

НА ПРОШлОй неделе 
около трёхсот жителей 
украины обратились в 
общественные органи-

зации и органы власти Тюмен-
ской области. Среди них более 
пятидесяти детей. людям ока-
зывается самая необходимая 
помощь – от верхней одежды и 
питания до содействия в реше-
нии организационных вопросов 
с документами.

Такая информация была 
озвучена на заседании штаба 
по оказанию помощи жителям 
украины, которое во вторник, 
15 июля, провела первый заме-
ститель губернатора Наталья 
Шевчик.

участники совещания обсуди-
ли ряд важных тем, в том числе 
вопросы получения образования 
прибывшими в регион школьни-
ками и студентами. Было дано 
поручение оперативно органи-
зовать процесс адаптации детей 
к российской школьной програм-
ме, чтобы они смогли быстрее 
включиться в учёбу. 

ДО 50 И БОлЕЕ водителей 
в состоянии опьянения 
ежедневно отстраняют от 
управления автомобилем 

инспекторы ГИБДД в Тюменской 
области. Но число дорожных 
аварий по вине нетрезвых во-
дителей не уменьшается. Госав-
тоинспекция региона проводит 
кампанию «За руль – с трезвой 
головой!», цель которой – преду-
предить возможные последствия 
пьяных поездок.

ЕСлИ у вас возникли во-
просы по защите прав не-
совершеннолетних, вы мо-
жете обратиться к уполно-

моченному по правам ребёнка в 
Тюменской области Галине Дми-
триевне калюжной по телефону 
горячей линии 8 (3452) 55-67-07.

кроме   того,   вы  можете  об-
ратиться письменно по адре-
су: 625004, г.Тюмень, ул.во-
лодарского, 45, либо на e-mail: 
ombudsman_children@72to.ru.

личный приём граждан 
уполномоченным по правам 
ребёнка осуществляется еже-
месячно по адресу: г.Тюмень, 
ул.Республики, 24, каб. 314, 
каждый второй, четвёртый чет-
верг по предварительной записи 
(телефон 8 (3452) 55-67-09).
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не только лиЧное

В газете «Заря» от 4 июля 
1989 года есть заметка о 
том, что лобановская фер-
ма колхоза «Россия» зани-
мает лидирующую позицию 
среди 35 МТФ района. В 
среднем от каждой коровы 
за сутки здесь получено по 
13,3 килограмма молока. 

СЕГОДНя эти цифры на фоне 
современных показателей по жи-
вотноводству выглядят скромно. 
Но в то время за подобные до-
стижения надо было побороться. 
Неоднократно за выполнение 
соцобязательств награждалась 
Почётными грамотами колхоза и 
района доярка четвёртой колхоз-
ной бригады, жительница дерев-
ни лобанова м.Н.Жукова.

– А на ферму я пришла сразу 
после окончания восьмого клас-
са, когда мне было только лишь 
пятнадцать. О дальнейшей учё-
бе и речи быть не могло. ведь 
мама нас, четверых детей, рас-
тила одна, приходилось ей очень 
тяжело. Об условиях труда в 
1959 году могу сказать одно – их 
не было, доили коров вручную 
под открытым небом. Позднее 
начали строить дворы, навесы, 
появилась и аппаратура, – вспо-
минает марфа Наумовна.

как тогда казалось молодой 
девушке, с внедрением меха-
низации работать стало очень 
легко, и она вместо двадцати 
коров стала обслуживать сорок, 
затем пятьдесят. Но и этого ей 

казалось недостаточно. когда 
смонтировали молокопрово-
ды, доярка увеличила группу 
до шестидесяти бурёнок. каж-
дую знала по кличке, по нраву, 
содержала в порядке рабочее 
место, повышала знания на жи-
вотноводческих лекциях. Одним 
словом, в профессии старалась 
достигнуть высшего мастерства. 
Приучала к труду и своих детей.

– Дочки мои – Галинка и На-
таша – как подросли, всегда во 
всём помогали. в санитарные 
дни, бывало, придут со мной на 
ферму, и пока всех коров не вы-
чистим, не уйдут домой. вместо 
металлической щётки, которая и 
в женскую руку-то не в каждую 
входила, не то что в детскую, 
брали пустую консервную ба-
ночку, закладывали туда тря-
почку, наливали воды и обратно 
крышечку вовнутрь загибали. 
Получался удобный скребок – 
и чистит, и моет, знай только в 
ведро с водой его почаще по-
гружай, – рассказывает наша 
собеседница про деревенское 
ноу-хау советских времён.

кроме того, что трудилась 
марфа Наумовна на ответ-
ственном участке, успевала она 
и домашнюю работу всю пере-
делать. как у каждого сельского 
жителя, всегда был на её дво-
ре личный скот, возделывался 
большой огород, сама в русской 
печке пекла хлеб. При этом те-
сто квашеное недогляда тоже 
не терпело. кстати, и сейчас ба-
бушка марфа нередко выпекает 
сдобу, которую обожают внуки. 

– И очень я любила за гри-
бами ходить. Транспорта ведь 
не было – колки, лесочки пеш-
ком с раннего утра обегаю, все 
первые грибки моими были. Так 
и говорили про меня – марфа-
грибница. А сегодня здоровье 
позволяет лишь до лавочки за 
оградой выйти. 

Сказываются, конечно, те 
годы, когда молодая маруся, не 
чувствуя холода, в резиновых 
сапогах на босу ногу, а нередко 
и босиком, доила в любую пого-
ду на выпасах коров. 

– Так добраться ведь ещё туда 
надо было. летние выпаса-то 
почти под Турушёвой располага-
лись. Это не меньше семи кило-
метров... Ничего, бегали. Потом 

на грузовой полуторке нас во-
зить стали...

когда до заслуженной пенсии 
оставалось не так уж много вре-
мени, перешла марфа Наумовна 
в телятницы. Считалось, что на 
этом участке трудиться полегче. 
Но и здесь, если работать с про-
хладцей, результатов хороших не 
получишь. А для ответственного 
человека они-то как раз очень 
важны. Хлопотливая, лёгкая на 
подъём женщина всегда находила 
дело: помыть, продезинфициро-
вать клетки, запасти лекарствен-
ную траву, а затем приготовить 
из неё для маленьких питомцев 
отвар. Принести из коровника мо-
лочка, да побольше, чтоб пойло 
сытное было, вовремя приучить 

телят к комбикормам – вот тогда 
и привесы будут. Хвалило на-
чальство такую работницу за ста-
рательность.

– Одним из последних пред-
седателей юрий михайлович 
Бойков был. Так он как зайдёт 
к нам в профилакторий, всег-
да скажет: иголку можно у тебя 
здесь, маруся, найти при такой 
чистоте, – продолжает марфа 
Наумовна свой рассказ.

Сорок лет отдала м.Н.Жукова 
животноводству, есть что вспом-
нить, чем поделиться. Но в бе-
седе с нами высказала женщина 
и свою обиду.

– Жила незатейливо, работа-
ла на совесть, себя не жалела, 
но ветераном труда я так и не 
стала. Наперёд ведь не загады-
вала, в справедливость верила, 
а теперь, оказывается, льгот мне 
даже никаких и не полагается.

Зато признаётся, что повезло 
ей с дочками, с зятьями. Стар-
шая Галина со своей семьёй 
тоже живёт в лобановой и почти 
каждый день навещает маму. Ча-
сто приезжает с мужем и сыном 
из Турушёвой младшая Наталья. 

– Третий год как муж умер, 
здоровья не стало, но одинокой 
себя не чувствую. любят меня 
мои девочки, помогают по дому, 
заботятся. вот семнадцатого 
июля мне исполняется семьде-
сят лет. Знаю, что обязательно 
будут от них, от самых моих 
родных, и поздравления, и тё-
плые слова.

а.Молокова
фото М.Чагиной

Не за звания трудилась, 
а по совести

Храм, построенный в селе 
Исетское, назван в честь 
Казанской иконы Божией 
Матери. 

ЭТА ИкОНА была явлена 
21 июля 1579 года (8 июля по 
старому стилю). как писал со-
временник событий патриарх 
Гермоген (в то время священник 
Гостинодворской церкви казани 
Ермолай), после пожара в ка-
зани в 1579 году, уничтоживше-
го часть города, девятилетней 
матроне во сне явилась Бого-
родица, велевшая откопать её 
икону на пепелище. в указанном 
месте на глубине около метра 
действительно была найдена 
икона. На месте явления ико-
ны был построен Богородицкий 
девичий монастырь, первой мо-
нахиней которого стала матро-
на, принявшая имя мавры. к 
сожалению, сегодня явленный 
казанский образ безвозвратно 
утрачен. 

казанская икона Божией ма-
тери пользуется в России бес-
примерным почитанием. Обычно 
именно этой иконой благослов-
ляют молодых к венцу, именно 
её вешают у детских кроваток, 
чтобы кроткий лик Богородицы с 
любовью смотрел на юных хри-
стиан. Ей же молятся во время 
глазных болезней. Но о чём бы 
ни просил каждый человек Бо-
жию матерь, она готова прийти 
на помощь, если это полезно для 
души и спасительно для тела. 

21 июля в день праздника на-
шего храма в 8.00 будет совер-
шена молитва водоосвящения, 
в 8.30 – Божественная литургия. 

Накануне, 20 июля, в 8 часов утра 
в шестой раз пройдёт крестный 
ход от села Слобода-Бешкиль 
через Рассвет, Архангельское, 
коммунар, верхнебешкиль. в 
селе Исетское у пожарной ча-
сти в 14.30 начнётся чтение 
акафиста Божией матери и по 
прибытии крестного хода будет 
совершён молебен. крестный 
ход совершается на автобусах, 
в сопровождении ДПС и врача. 
в посещаемых населённых пун-
ктах вам предложат морс, чай, 
квас со сдобою. 

Разделите радость праздника 
вместе с нами, уважаемые жи-
тели района, и вы получите осо-
бую духовную радость и покров 
Царицы Небесной. Поздравляю 
вас с праздником. Пресвятая 
Богородице, спаси нас.

протоиерей 
вадиМ Баранов,

настоятель храма 
в честь казанской иконы 

Божией Матери

«Царице моя 
Преблагая…»

верую!

До ухода на заслуженный 
отдых жительница села Ра-
файлово В.Г.Сипягина хоть 
и имела скромный зарабо-
ток технического сотруд-
ника школы, но никогда не 
жаловалась на финансовые 
трудности, а достойно рас-
тила троих дочерей и сына. 

ДАЖЕ сейчас, ежемесячно 
получая небольшую пенсию, 
она вновь не сетует. Потому как 
считает, что, живя в деревне, 
обязательно надо использовать 
крестьянские навыки и возмож-
ность вести личное подсобное 
хозяйство.

– Не зря корову исстари назы-
вали кормилицей. Так оно и есть. 
мои дети всегда были сыты за 
счёт домашнего молочка, творо-
га, сметаны. Дружно выращива-
ли на своём огороде овощи. Не 
переводились мясо, яйцо. Тем 
более что в сельских магазинах 
в то время особого выбора про-
дуктов и не было, – говорит ва-
лентина Геннадьевна.

Сегодня картина кардинально 
поменялась, но, привыкнув тру-
диться, Сипягины и не думают 
расставаться с подворьем. На-
против, давно взрослые дети го-
товы помочь родителям и даже 
поддерживают их идею увели-
чения поголовья крупного рога-
того скота, разведения других 
домашних животных. 

– к имеющимся пяти коровам 
приобрели с помощью новой про-
граммы двух племенных нетелей, 
держим свиноматок, есть овцы, 
куры, утки, кролики. По-прежнему 
возделываем двадцать пять со-
ток земли. А хороший помощник 
во многом – наша лошадка, – по-
ясняет супруг валентины Генна-
дьевны виктор владимирович.

Да, хозяйство большое и тре-
бует много внимания, труда, но 
и рабочих рук в семье Сипяги-
ных на всё хватает.

в одном доме с родителя-
ми проживают сын михаил (на 
снимке) с женой, дочь люба 
с двумя маленькими детьми. 
Правда, для них дедушка и дядя 
неподалёку уже достраивают 
отдельное жильё. 

– Ещё здесь есть немалая го-
сударственная поддержка, и тот 
день, когда дочь с малышами 
справит новоселье, уже не за 
горами, – отмечает мать.

михаил в этот день за деревней 
пас домашнее стадо и ненадолго 
заглянул домой, чтобы набрать в 
термос чая. На вопрос о зимнем 
запасе кормов для подворья от-
ветил, что в этом году мужчины 
постараются заготовить сено са-
мостоятельно, а не приобретать 
его, как было раньше. Для комби-
кормов Сипягины покупают зерно 
у односельчан, получивших рас-
чёт за аренду земельных паёв. в 

дело идёт и часть выращенных 
на огороде овощей. 

– Хотя затрат очень много, 
они неизбежны. Но искать пути 
их снижения обязательно надо, 
– повторяет известную аксиому 
валентина Геннадьевна.

Сказали владельцы лПХ и 
о том, что для приобретения 
стройматериалов на ремонт или 
возведение новых стаек, загонов 
используют средства, занятые в 
кредитном кооперативе. 

– ведь продукция для реализа-
ции, а значит, и регулярный доход 
всегда есть, поэтому кредит мож-
но без проблем гасить. 

Затем, провожая нас, хозяйка 
призналась:

– вы знаете, с возрастом 
желание работать и жить ещё 
больше усиливается. Хочет-
ся что-нибудь оставить детям, 
внукам. Хорошо, что они нас 
понимают, помогают, поддер-
живают.

а.васильева
фото М.Чагиной

Когда в семье лад
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люди и власть
Два созыва подряд Думу 
Солобоевского сельского 
поселения возглавляет 
А.Л.Костыгин. Человек он 
энергичный, не терпит не-
справедливости и в жизни 
поселения принимает ак-
тивное участие.

ПОЭТОму и темы для разго-
вора мы выбрали наиболее ак-
туальные.

– Александр Леонидович, 
какие вопросы решают из-
бранники народа? Что из за-
планированного или из нака-
зов избирателей получается 
реализовать?

– По округам пяти населённых 
пунктов Солобоевского сельско-
го поселения работают десять 
депутатов. Регулярно собира-
емся на заседания, рассматри-
ваем поступившие от жителей 
заявления. Нередко депутат-
ской комиссии приходится вме-
шиваться в жизнь социально 
незащищённых семей, где, как 
правило, страдают дети. 

Часть нашей работы – плани-
рование и рассмотрение статей 
бюджета. По общему замыслу 
главы администрации поселе-
ния Александра Феоктистови-
ча Пачежерцева, жителей села 
Солобоево, сельской Думы 
пустующая в центре села тер-
ритория постепенно превраща-
ется в сквер для отдыха: уже 
оформлены цветочные клум-
бы, установлены скамьи, в пер-
спективе – посадка деревьев. 

Занимаемся и реализацией 
законов на местах. Так, сель-
ская Дума приняла решение о 
запрете торговли спиртными 

напитками и табачными изде-
лиями в торговых точках, кото-
рые расположены ближе чем в 
100 метрах к образовательным 
и культурным учреждениям. 
Население нас, в отличие от 
предпринимателей, полностью 
поддержало.

– А какие из проблем назре-
вают регулярно?

– Первая из злободневных 
тем – это остановка газифи-
кации населённых пунктов. 
вторая – недостаточность цен-
трализованного водоснабже-
ния, внутрипоселковых дорог с 
твёрдым покрытием. Жителей 
малых деревень эти вопросы 
также волнуют. к ним прибав-
ляется ещё и дефицит рабочих 
мест. С этими вопросами люди 
регулярно обращаются в со-
лобоевскую администрацию, к 
депутатам. Но, к сожалению, в 
компетенцию местной власти 
решение таких масштабных, 
дорогостоящих проектов не 
входит. 

Зато одну нашу общую про-
блему каждый житель любого 
из пяти населённых пунктов 
может решить самостоятельно 
– это благоустройство придо-
мовых территорий. Находятся 
ещё такие, для кого сорня-
ки, выросшие выше изгороди, 
упавший забор, разбросанный 
вокруг усадьбы хлам считается 
нормой. 

Так же, как и на других ад-
министративных территориях, 
злобой дня стало ещё одно 
попустительство горе-хозяев 
– это безнадзорный домашний 
скот. в результате вытоптаны и 
съедены высаженные другими 
односельчанами за ограду цве-
ты и другие растения. к испор-

ченному ландшафту при этом 
добавляются конфликты. Про-
водим беседы, вызываем на за-
седания комиссий, убеждаем. 

– На территории Солобоев-
ского сельского поселения 
всегда уделялось много вни-
мания развитию спорта, и се-
годня есть лыжная база, ста-
дион, спортзал. Насколько 
активно нынешняя молодёжь 
поддерживает традиции здо-
рового образа жизни?

– Да, условия для занятий 
в различных секциях на селе 
есть. А вот количество участни-
ков спортивных мероприятий, 
к сожалению, уменьшается. в 
составе команд по-прежнему в 
основном те, кто в них был ещё 
в восьмидесятые годы прошло-
го века.

Сказывается здесь и демогра-
фический фактор. Если раньше 
из школы выпускалось по 30–40 
старшеклассников и большая их 
часть оставалась жить в дерев-
не, то сегодня едва набирается 
десяток выпускников. Причём 
молодые люди после окончания 
учебных заведений возвращать-
ся на малую родину не желают, 
потому что крупные привлека-
тельные производства на нашей 
территории отсутствуют.

– На ваш взгляд, Александр 
Леонидович, что поможет наи-
более продуктивно решать 
часть вопросов, которые мы 
сегодня обозначили?

– Думаю, что увеличение 
местного бюджета могло бы ска-
заться положительно хотя бы на 
решении проблем благоустрой-
ства, в том числе можно было бы 
регулярно осуществлять мелкий 
ремонт дорожного полотна.

а.васильева

Часть вопросов 
можно решать самим

Долгие годы Светлана 
Александровна Рябова 
проживает в селе Станич-
ное, здесь её знают и ува-
жают, поэтому и избрали 
четыре года назад депута-
том Думы Солобоевского 
поселения.

ПРОБлЕмы сельских жите-
лей ей не чужды. многое хочет-
ся воплотить в реальность.

– конечно, на протяжении 
всех этих лет мы мечтали, что 
у нас проведут газификацию, 
сделают хорошее освещение и 
дорогу, очистят колодцы и, что 
немаловажно, местное озеро. 
Раньше ведь, как только насту-
пало лето, все от мала до вели-
ка шли туда, чтобы искупаться 
и просто отдохнуть на берегу. 
Со временем озеро затянуло 
тиной, оно стало мелеть, а сей-
час к нему ни с какого берега 
невозможно подступиться, – 
рассказывает Светлана Алек-
сандровна.

Но это не значит, что ничто 
не сдвигается с места, работа 
ведётся. Депутаты собираются, 
чтобы обсудить важные вопро-
сы жизнедеятельности Солобо-
евского сельского поселения, 
наметить пути их решения и 
составить перспективный план. 
Бюджет на этот год был сфор-
мирован в декабре прошлого. 
Тогда народные избранники 
сообща решали, какие работы 

необходимо провести в пер-
вую очередь и сколько на это 
требуется затратить денежных 
средств. Надо сделать так, что-
бы охватить все населённые 
пункты и при этом решить там 
важные задачи.

– в этом году на всех ули-
цах села Станичное проведе-
ны частичный ямочный ремонт 
и грейдирование, на кирова и 
курганской заменено фонарное 
электроосвещение. Из бюджета 
поселения выделены и освоены 
средства на очистку двух колод-
цев, – заверяет Светлана Алек-
сандровна.

– А сами жители что-нибудь 
предпринимают, чтобы облаго-
родить своё село?

– Разные у нас, конечно, жи-
тели, кто-то наводит порядок, 
кто-то нет. к сожалению, сейчас 
мы, депутаты, не имеем права 
без разрешения хозяев зайти в 
чужой дом или на приусадебный 
участок, можем лишь напомнить 
жителям, что, например, за 
оградой валяются груды мусо-
ра, дрова или не скошена трава. 
Со своей стороны мы можем 
выписать предупреждение или 
вызвать участкового уполномо-
ченного полиции, который в слу-

чае несоблюдения порядка со-
ставляет на нерадивого хозяина 
протокол об административном 
правонарушении, – отвечает 
С.А.Рябова. 

Продолжая тему благоустрой-
ства, Светлана Александровна 
рассказала, что в Станичном 
есть много частных заброшен-
ных и полуразрушенных домов, 
заросших бурьяном. Это созда-
ёт пожароопасную обстановку.

– многие жители жалуются, 
просят главу поселения снести 
такие строения и выделить зе-
мельные участки тем, кто в них 
нуждается. Но ситуация здесь 
непростая. все эти дома при-
надлежат частным владельцам, 
которые в своё время уехали 
из села и оставили здания в 
бесхозном состоянии. в таких 
случаях мы сделать ничего 
не можем. Точно такая же си-
туация с бродячими собаками, 
блуждающими по селу без при-
вязи. к сожалению, определить 
владельца удаётся не всегда. 
Стараемся при удобном случае 
проводить профилактику, выез-
жаем совместно с участковым 
к местным жителям, объясня-
ем, предупреждаем, это даёт 
определённый положительный 
эффект.

Жалуются жители по поводу 
маршрута рейсового автобуса, 
который приезжает в Станич-
ное лишь по будням. А ведь 
некоторые работают за преде-
лами населённого пункта. Им 
приходится добираться до на-

значенного места на попутном 
транспорте.

Светлана Александровна ра-
ботает директором станичен-
ского Дома культуры, здание 
которого давно уже обветшало 
и находится в аварийном со-
стоянии. Эта проблема тоже 
давно стоит на контроле у вла-
сти и ежегодно обсуждается на 
собраниях граждан. Пока Дк 
размещён в здании бывшей 
сберкассы, и сотрудники оча-
га культуры уже приступили к 
косметическому ремонту. Де-
ревянные окна заменены на 
пластиковые, установлены ре-
гистры и электрокотёл. Оста-
лось покрасить пол и повесить 
занавески. вскоре здесь заки-
пит новая жизнь.  

– Хорошая совместная рабо-
та у нас с главой администра-
ции Солобоевского сельского 
поселения Александром Фе-
октистовичем Пачежерцевым, 
– говорит Светлана Алексан-
дровна. – я часто созванива-
юсь с ним по интересующим 
вопросам – надо ли заменить 
лампочки на фонарном стол-
бе или вывезти мусор с тер-
ритории села… Глава всегда 
оказывает помощь, выделяет 
средства и транспорт. многое, 
конечно, ещё зависит и от са-
мих жителей: если бы каждый 
следил за порядком на своей 
территории, то село стало бы 
намного чище и красивее.

М.Чагина
фото автора

Проблемы села на контроле

оБразование
Меньше полутора месяцев 
осталось до нового учеб-
ного года, и, приехав в 
Станичное, мы не смогли не 
поинтересоваться, как шко-
ла подготовилась к встрече 
со своими учениками.

НА ТЕРРИТОРИИ учебного 
заведения – порядок и чистота. 
в коридорах здания немного-
людно, пахнет свежей краской, 
слышно, как где-то на втором 
этаже передвигают мебель.

– Текущий ремонт проводим 
своими силами. Основная на-
грузка при этом лежит на тех-
нических сотрудниках – любови 
Ивановне ваулиной и Екатери-
не Александровне кудриной. 
каждое лето всем коллективом 
придумываем для оформле-
ния вестибюлей и классов что-
нибудь новенькое. Приятно, ког-
да первого сентября школьники, 
их родители замечают наши ста-
рания, – рассказывает директор 
л.П.Шимарева.

Оригинальность и разнообра-
зие стендов сразу же отметили и 
мы. Особенно понравился паро-
возик, бегущий по стене вдоль 
лестницы на второй этаж. каж-
дый вагон – это класс, а в окнах 
– фотографии ребят. На позна-
вательную экскурсию «Дорога, 
давай дружить!» с изучением 
правил движения и техники 
безопасности приглашает весё-
лый светофор. О том, насколь-
ко дети любят природу, родной 
край, рассказывают не только 
фотографии, рисунки и подел-
ки. Ежегодно участвуют школь-
ники в объявленной Исетским 
лесхозом акции «Чистый лес». 
Старшеклассники помогают хо-
зяйству высаживать молодые 
хвойные деревца. О достижени-
ях каждого из учеников на про-

тяжении нескольких поколений 
говорит летопись «Путь к успе-
ху». в кабинете истории есть 
стенд «я помню, я горжусь», на-
поминающий о суровой жизни 
дедов и прадедов.

Рассматривая красочное раз-
нообразие информации, спра-
шиваем у лидии Петровны о 
тех, кто в коллективе наверняка 
владеет навыками художника и 
дизайнера.

– Да, это дело рук наших учи-
телей Светланы Фёдоровны Се-
кисовой, Ирины Анатольевны 
камалиевой, Ольги Фёдоровны 
Бородиной. много сделали для 
оформления и оставили работы 
на память о себе нынешние вы-
пускники девятого класса Алёна 
ламбина, лена кудрина, Акма-
рал Жамбурина, – ответила ди-
ректор.

Забота о комфортном пребы-
вании в стенах образовательно-
го учреждения проявляется и в 
том, что в этом году в некоторых 
классных кабинетах установ-
лены водонагреватели, приоб-
ретены компьютеры, настенные 
проекторы, современные теле-
визоры. 

– кроме того, на имеющемся 
земельном участке по старой 
традиции выращиваем овощи, 
что способствует витаминиза-
ции и удешевлению школьных 
обедов. А заботятся о том, чтобы 
снять достойный урожай, учите-
ля Наталья витальевна кудрина 
и Елена Иванова коптяева, – до-
бавляет л.П.Шимарева.

Через несколько дней в обра-
зовательном учреждении будут 
внесены последние штрихи в 
создание уюта и порядка, уста-
новится своя незабываемая ат-
мосфера.

– Будем ждать начала учебно-
го года, встречи со своими вос-
питанниками.

а.Молокова

Ждём встречи

Светлана Александровна Рябова и её юная помощница 
Аня Унжакова готовятся к открытию Дома культуры


